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Светлана КАМЕКА

■■ Президент■России■пред-
ложил■ западным■ экспер-
там■и■военным,■рассказы-
вающим,■ как■ легко■ сбить■
«Орешник»,■помериться■си-
лами:■назвать■любой■объект■
в■Киеве■и■сосредоточить■там■
все■силы■ПВО.

проблемы реШАлИ 
прЯмо В ЗАле
«Итоги года с владимиром 

путиным» длились четыре 
с  половиной часа. Они прош-
ли в тот же день, что и сам-
мит евросоюза: в Брюсселе 
собрались после избрания 
новые руководители орга-
нов еС, президенты и главы 
правительств. А цитировали 
все равно больше президента 
россии.

На прямой линии, со-
вмещенной с пресс-
конференцией, затронули 
вопросы внутренние, геопо-
литические, анекдоты в тему 
тоже были. пример эффектив-
ности формата - проблема вы-
плат бойцам в Курской обла-
сти, которые бьют нацистов, 
но имеют статус КТО, а не 
СвО. Главнокомандующий 
признался, что не знал об 
этом. Назвал это упущением 
и заверил, что военные полу-
чат то, что положено. 

- пока шла прямая линия, 
уже инициировали со своей 
стороны необходимые запро-
сы в правительство, - расска-
зал об оперативной реакции 
законодателей спикер■Госду-
мы■Вячеслав■Володин. - по-
стараемся сделать все, чтобы 
уже в начале января ребята 
на передовой в Курской об-
ласти получили статус участ-
ника специальной военной 
операции и все необходимые 
выплаты.

Обсуждалась и тема Украи-
ны. пока Зеленский в Брюс-
селе в очередной раз умо-
лял взять в НАТО, дать денег 
и призывал к «единству евро-
союза и США», владимир пу-
тин заявил, что россии нужен 
длительный мир, а не времен-

ное перемирие (подробнее■
на■стр. 4). Сказал и о тран-
зите газа - нового соглаше-
ния с Украиной не будет. Это 
означает, что еС остается без 
главного энергоресурса.

поеЗД УШел, 
ШАНСоВ НеТ
А вот разговор о гиперзвуке 

закончился неожиданно. На 
Западе называют «Орешник» 
модификацией еще советско-
го оружия. И чего его тогда, 
устаревшего, бояться?

- Это современное, очень 
новое оружие. все, что дела-
ется в любой сфере деятель-
ности, опирается на какие-то 
прежние разработки и дости-
жения, а потом люди делают 
шаг вперед. все то же самое 
по «Орешнику»,  - пояснил 
владимир путин. - Да, были 
разработки, причем уже рос-
сийского периода.

в зарубежных СМИ сообща-
ют, мол, пустяки, ракету мо-
жет сбить пвО даже на стадии 
пуска.

- Что можно сказать таким 
экспертам? Существует не-
сколько видов систем пвО - 
это Patriot, это более совре-
менные системы THAAD. если 
американцы решат поста-
вить, пусть поставят, пускай 
THAAD. если Patriot можно 
соотносить с российской си-
стемой С-300, то THAAD - это 
С-400, характеристики по-
слабее. пускай поставят, мы 
наших ребят на Украине по-
просим, чтобы они нам под-
сказали, какие там есть со-
временные, ценные для нас 
решения. Когда я говорю «на-
ших ребят», я говорю без иро-
нии, нам есть с кем разговари-
вать на Украине. И там много 
наших ребят, которые тоже 
вместе с нами мечтают о том, 

чтобы избавить свою страну 
от неонацистского режима.

У нас есть и другие средства 
поражения:

- планирующий блок «Аван-
гард», который не летит по 
траектории, а стелется по зем-
ле, не выходит в космос, не 
баллистическая ракета и так 
далее. Мы много чего сделали 
для преодоления прО. в це-
лом, с точки зрения интересов 
американских налогоплатель-
щиков, вся эта история - за-
тратная вещь, дающая мало 
что для обеспечения безопас-
ности их страны. Но эта си-
стема тем не менее создана 
в значительном объеме.

Создано два позиционных 
района: один  - в румынии, 
один - в польше.

- в польше более грозное 
оружие, поновее. Там даль-
ность перехвата уже тысяча 
километров, а высота пять-
сот. Но «Орешник» - оружие 
средней дальности, это до 5,5 
тысячи. Теперь представим 
себе, что наша система стоит 
на удалении две тысячи ки-
лометров. просто даже про-
тиворакеты, расположенные 
на территории польши, до не-
го не достанут. Да, на первом 
участке, на разгонном участ-
ке, говорят, уязвимость боль-
шая. во-первых, туда ничего 
не долетит, даже если эти по-
зиционные районы не защи-
щены, а они, конечно, защи-
щаются. Ничего не долетает, 
нет таких систем, которые ту-
да долетают. второе: все-таки, 
чтобы долететь на такое рас-
стояние, нужно время, а у  нас 
через несколько секунд на-
чинается разведение боевых 
блоков - и все, поезд ушел.  
Так что шансов никаких нет 
для того, чтобы сбить эти ра-
кеты.

преДлоЖеНИе  
НА порАЖеНИе
А потом глава рФ обратился 

к тем самым «западным экс-
пертам», что уверяют в уяз-
вимости нашего гиперзвука:

- пусть они предложат нам 
и пусть предложат тем на За-
паде и США, кто им платит 
за их анализ, произвести не-
кий технологический экспе-
римент, скажем, высокотех-
нологичную дуэль XXI века. 
пусть определят какой-то 
объект для поражения, ска-
жем, в Киеве. Сосредото-
чат туда все свои силы пвО 
и  прО. А мы нанесем туда 

удар «Орешником» и посмо-
трим, что будет. Мы к такому 
эксперименту готовы. Готова 
ли другая сторона? Для нас 
будет интересно. Думаю, что 
будет полезно и для нас, и для 
американской стороны.

На это предложение не-
медленно среагировал не-
легитимный Зеленский. Как 
всегда, по-хамски:

- Отморозок. прекращения 
огня на Украине не будет.

еще у президента спроси-
ли, почему «Орешник» так 
назвали.

- Честно? Не знаю, - отве-
тил он.

проВеДем ТеХНолоГИЧеСКУЮ ДУЭлЬ -  
И поСмоТрИм!

Владимир ПУТИН:

- мне бойцы, с которыми общаюсь регулярно, передают свои 
сувениры, шевроны, оружие. совсем недавно бойцы 155-й 
бригады морской пехоты тихоокеанского флота передали 
копию своего боевого знамени. я специально взял его с со-
бой. Во-первых, хотел ребят поблагодарить за этот подарок. 
Второе. будем считать, что это знамя здесь представляет все 
боевые знамена наших бойцов, которые сражаются сейчас за 
россию, за родину на всей линии боевого соприкосновения.

■■ Начали,■как■и■в■Крыму,■без■подготов-
ки,■чтобы■не■ждать,■пока■ситуация■ухуд-
шится.

- Если бы можно было вернуться в фев-
раль 2022 года, не изменили ли бы свое 
решение?

 ● такой гипотетический вопрос: «если бы 
можно вернуться…» Вы знаете, если бы мож-
но было посмотреть на ситуацию в 2022 году, 
зная то, что сейчас происходит, о чем бы я 
подумал? о том, что такое решение, которое 
было принято в начале 2022 года, нужно было 
принимать раньше.

зная об этом, нужно было просто начать 
готовиться к этим мероприятиям, в том числе 
и к  сВо. Ведь и крымские события, они просто 
были спонтанными, и события 2022 года мы то-
же начали без всякой особой подготовки к ним. 
но почему мы начали? а потому что дальше 

уже невозможно было стоять на месте, терпеть 
и ждать, пока ситуация для нас ухудшится.

Ведь киевские власти объявили о том, что они 
не будут исполнять минских соглашений. пря-
мо об этом сказали, заявили свои претензии на 
какое-то оружие массового уничтожения. мы 
увидели, что нас обманули по поводу минских 
соглашений, восемь лет продолжается война 
и бойня, уничтожение людей на Донбассе. ни-
чего не происходит, отказались от минских 
соглашений.

и более того, мы увидели, что началось про-
сто военное освоение этих территорий с па-
раллельным уничтожением всего, что связано 
с россией. Дальше невозможно было оста-
ваться в том состоянии, в котором мы нахо-
дились. Вынудили нас к этим действиям. если 
бы знать заранее, что произойдет, надо было 
бы, конечно, проводить системную серьезную 
подготовку. я бы это и имел в виду.

 Продолжение - на стр. 4.

президент прокомментировал в том числе помилование Джо 
байденом его сына Хантера:

- Всем хорошо известна картина «иван грозный и сын его 
иван» - легенда это или нет. как и то, что произошло с сы-
ном петра I, с алексеем. или со сталиным - когда сталин 
отказался от предложения поменять его сына якова, на-
ходившегося в плену, на фельдмаршала паулюса, сказал:  
я солдата на маршала не меняю. как известно, его сына 
казнили в лагере, а паулюса использовали на нюрнберг-
ском процессе. когда он вошел в зал, все ахнули - никто не 
ожидал его там увидеть. но что касается байдена - всегда  
важно, чего в тебе больше: политика или человека. оказа-
лось, что в байдене больше человека. я бы не осуждал его за  
это.

«нетрадиционным гостем», как его назвал Дмитрий песков, 
стал белорусский блогер Влад бумага. он похвалил VK-видео 
и спросил у президента, какие ценности нужно транслировать 
молодежной аудитории.

- Влад бумага - это ваш псевдоним?
- Это моя фамилия настоящая.
- бумага в известной игре сильнее камня, поэтому я вас по-

здравляю, - вспомнил детскую игру президент.

О НАЧАЛЕ СВОреШение стоило  
принять раньШе

В баЙДене больШе ЧелоВека КСТАТИ

оДно знамя Zа ВсеХ
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За спиной Владимира Путина - один из самых ценных подарков.


